

湖畔の風

★ 田瀬ふるさとカルタ取り大会

1月13日(月・祝) 田瀬地区社会体育館において第30回田瀬ふるさとカルタ取り大会が開催されました。

このカルタは平成6年10月に当時の田瀬小学校の児童により作成されました。第1回田瀬地区カルタ取り大会が平成7年3月に開催されました。それからコロナにより大会が休止されたこともあります。今回は30回記念の大会になりました。保育園児から80代の方も一緒になってできる競技はなかなかないので、続けてほしいと当会議の菅原会長は話されていました。

今回のカルタ取り参加者は28名。競技は4チームに分れて総当たりでおこなわれ、チームの勝ち数で勝敗を決めました。個人では女性の部と男性の部で表彰しました。今年の結果は下記の通りです。

団体の部	
優勝	Cチーム：曾我 空由、多田 千夏、佐藤 千浩、菅原 政二、伊藤 輝義、菅谷 毅、菅原 勇一
準優勝	Aチーム：菅谷 空羽、菅谷 かのあ、菅谷 公子、曾我 吉貴、菅原 亀三、小田島 功一、太田代 信雄
第3位	Dチーム：曾我 海由、多田 小夏、伊藤 望結、門岡 京子、菅谷 正孝、伊藤 清吾、多田 吉廣
第4位	Bチーム：曾我 虹心、多田 涼風、菊池 祐光、菅原 講作、菅谷 孝史、内館 慶子、曾我 フミ

個人男子の部	
第1位	曾我 吉貴
第2位	菅原 政二
第3位	小田島 功一

個人女子の部	
第1位	佐藤 千浩
第2位	菅谷 空羽 (小2)
第3位	曾我 空由 (小4)



白熱した試合が繰り広げられました。

豪華賞品が贈られました

★ 田瀬太鼓発表会

カルタ取り大会競技終了後 第12回田瀬太鼓発表会が開催されました。

今年も演奏者の都合により、激流太鼓の発表はありませんでしたが、「田瀬清流こども太鼓」は元気な子ども達5人と激流太鼓の3人で演奏されました。人数は少ないですが、元気な掛け声と体育館に響く演奏でした。聴いたお客さんたちも感動しました。

演奏した曲目は

1. 通り太鼓
2. 祭囃子
3. 清流太鼓

(北天飛龍太鼓のアレンジ)



少ない人数ですが、元気
いっぱい、新春にふさわ
しい演奏でした



激流太鼓のみなさんと
息の合ったバチさばき



次々に太鼓をたたいて
いく間合いもバッチリ

田瀬湖のワカサギ釣り シーズン真っ盛り

今シーズンもワカサギ釣りが田瀬湖で行われています。今回も形は大きく、10cmから15cmのものが釣れています。釣果もまあまあということで、土日は釣り客で賑わっています。

2月も週末は予約が順調に入っています。

今シーズンは凍結しなければ3月ぐらいまでは営業するそうです。

関心のある方、釣り体験をしたい方は下記までご連絡ください。



予約について（料金、道具のレンタルなど）の問い合わせは

TEL:080-5740-9014

田瀬ダム70年ぶりクレスト放流



田瀬ダムが昭和29年に完成してから70年。70周年の記念として11月30日、午前と午後の2回クレストゲートから点検放流が行われました。

クレストゲートは緊急放流時のみ使用するもので今回70年ぶり放流されました。一本ずつ門が開き、すべての門から放流され、大きな音と流れ落ちる水の量やしぶきに圧倒されました。普段は入ることのできない、場所で見学でき、県内外から多くの来場者がありました。

あわせて、建設工事の記録映画の上映や昭和30年代の写真展が開催されました。



昭和51年4月、統合田瀬小学校は児童数65名を数えました。3年と4年生は複式でしたが全体で5学級でした。それから3年、昭和54年度は59名、5年、6年生合わせると22名。この時東和町スポーツ少年団ソフトボール大会で田瀬小学校女子が準優勝したのです。先生方が放課後に時間を割いて指導をしていただいた成果でした。そこでPTAは子ども達にユニホームを作ってあげようということになり、初代校長の菅原實先生をお願いをしたのですが、残念ながらOKは出ませんでした。それもそのはずで学校には年間の予算があり、当然のことながら急遽湧き出たユニホーム制作の経費はなかったのです。それでは予算化していただくという時、校長先生が八重樫繁雄先生に代わりました。

資金調達に難問が

ここで問題が生まれました。スポーツ少年団の活動だから、その運営費は学校予算ではなくPTAで拠出していることがわかり、昭和57年度からなったPTAの伊藤輝雄会長は早速総会に提案しユニホームをつくるための寄付金集めをすることになりました。

当時、児童数は63名でしたが兄弟姉妹で在席している家庭もあり、実質50戸では男女チームで補欠も含めてユニホーム代の捻出は困難でした。そこで田瀬地区全域のみなさんにも協力をお願いすることにしたのでした。PTA以外の150戸の地区民にも子ども達のためにと協力をお願いしたのでした。

教職員の協力もあり、その甲斐あってユニホーム作成は順調に進みこの年の10月、親子ソフトボール大会を開催し、新しい揃いのユニホーム姿のはつらつとプレーする子ども達の姿にPTAだけでなく地区の人たちも声援を送ったのでした。

指導者確保に問題

翌58年の東和町スポーツ少年団ソフトボール大会で、女子はまたも準優勝を勝ちとり実力を証明したのでした。この頃より子ども達の指導について、結果がなかなか出てこない男子もあることからいかに放課後であっても先生方にばかりお願いするのには限界があるということから、時間の取れるPTAは指導を手伝うようにと役員会で話し合ったのですが勤務の関係から協力できる人は限られ、毎日となると困難なことでした。

こうした問題もあってか、59年度と60年度では男女とも上位入賞はかなわず、指導者育成は喫緊の問題となって61年度を迎えることになりました。

多田好民さんを指導者に

61年度はPTA会長も校長先生(60年4月～)も代わりました。(註1)早速、PTA会長は人選に乗り出し、大学時代の(註2)後輩で、確かクラブ活動は運動部関係で、当時仕事の都合で自宅待機をしている白土の多田好民さんに白羽の矢を当て、白土地区の副会長に(註3)交渉を依頼したのでした。多田さんは承諾を渋っていましたが副会長の懸命な説得に引き受けていただくことになりました。



男子の指導者多田好民さん

註1 4代会長・菊池祐光(昭和61年度、62年度) 3代校長・湊 稔(昭和60年度、61年度)
註2 駒澤大学
註3 菅原勇一(昭和61年度、62年度)、現当コミュニティ会議会長

お知らせ！

○ 健康教室開催中



第1回の健康教室

1月22日より毎週水曜日6回の健康教室を開催しています。軽体操を中心に、折り紙の夫婦鶴を折ったり、嚥下体操（誤嚥予防ののどの体操）を行ったりしています。あと、4回開催しますので、関心のある方はご参加ください。

問い合わせ 田瀬地域コミュニティ会議 電話 0198-44-5281

○ ひなまんじゅう教室開催

令和7年3月1日（土）午前9時より、郷土料理教室「ひなまんじゅう」作りを開催いたします。

華やかでかわいらしいひなまんじゅうを作ってみませんか？お子様も男性の方も大歓迎です。ぜひこの機会に「ひなまんじゅう」作りにご参加ください。詳しい内容につきましては、2月1日全戸配布になるチラシをご覧ください。

問い合わせ 田瀬地域コミュニティ会議 電話 0198-44-5281



2月の行事予定

- ・そば打ち教室 2月1日（土）9時～13時
- ・健康体操教室 第3回5日、第4回12日、第5回19日、第6回26日 いずれも水曜日 10時～12時
- ・第6回ニュースポーツ シャフルボード大会 2月16日（日）8時30分～

3月の行事予定

- ・ひなまんじゅう教室 3月1日（土）



振興センター近くのイルミネーションです
今シーズンの点灯は終了いたしました

都合により変更になることも
ありますのでご了承ください

田瀬地区の人口

花巻市住民登録人口集計表を基に作成しています。

（令和6年12月末現在）

行政区	世帯数	人数			比較 (11月末)
		男	女	計	
田瀬第1	67	78	87	165	1人増
田瀬第2	29	33	31	64	—
田瀬第3	72	69	83	152	1人減
計	168	180	201	381	—



すべてのお問い合わせ先

田瀬地域コミュニティ会議 事務局電話 44-5281まで